



Se lleva a cabo la conferencia “Identidad ignaciana y segunda Preferencia Apostólica Universal: implicaciones para la investigación y la docencia”

Textos: Marlyn Herrera

El pasado 26 de febrero se desarrolló la conferencia “Identidad ignaciana y segunda Preferencia Apostólica Universal: implicaciones para la investigación y la docencia” a cargo del P. Marco Tulio Gómez, S. J. El evento fue realizado en el marco de la Cátedra «Identidad, realidad e investigación científico-crítica para la transformación social» y como actividad complementaria a la lección inaugural 2025 de la Universidad Rafael Landívar (URL), y fue dirigida a investigadores y académicos docentes de esta casa de estudios.

Durante su intervención, el P. Gómez destacó que la segunda Preferencia Apostólica Universal, “caminar junto a los pobres, los descartados del mundo, los vulnerados en su dignidad en una misión de reconciliación y justicia”, requiere de una actitud orante ante la realidad y una Universidad en “salida”, dispuesta a investigar, educar y promover la justicia y la transformación social. Asimismo, nos llama a caminar junto a los pobres, no solo ayudarlos.

El conferencista subrayó que la identidad ignaciana no es una teoría abstracta, sino una forma concreta de proceder. Recordó la frase de San Ignacio de Loyola, “el amor ha de ponerse más en las obras que en las palabras”, y enfatizó que la espiritualidad ignaciana no solo invita a estudiar o investigar la realidad, sino también a transformarla. En cuanto a la docencia, enfatizó en que lo fundamental es formar individuos capaces de transformar su entorno, utilizando metodologías como el aprendizaje basado en proyectos, la investigación aplicada a problemas reales y, sobre todo, mediante el diálogo crítico y la reflexión sobre la situación del país.



P. Marco Tulio Gómez durante su disertación
Crédito fotográfico: Gildaneliz Barrientos

Al evento asistieron de manera presencial 66 personas, entre académicos investigadores y académicos docentes. Además, a través de la transmisión en vivo por Facebook, 1067 personas reprodujeron el video, se alcanzaron 551 cuentas y 30 personas interactuaron a través de reacciones durante la transmisión.

Este evento refuerza el compromiso de la URL con la transformación social, por medio del diálogo y el debate crítico desde la investigación, la educación y la proyección universitaria.

Más información

Vicerrectoría de Investigación y Proyección Dirección de Proyección Universitaria (DPU)

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 305
PBX: (502) 2426-2626, ext. 2573 - vríp-dpu@url.edu.gt